
В конце года, после завер-
шения работ, посетители
увидят этот храм культуры

радикально обновленным. 
Все - от технического оборудо-

вания до кресел в зрительном за-
ле - будет отвечать современным
требованиям. Приведут в поря-
док и благоустроят площадь пе-
ред зданием кинотеатра. Здесь,
как и прежде, будут проводиться
районные праздники. Сегодня
все торжественные мероприятия
проходят в сквере на Молодо-
гвардейской улице. Место, прямо
скажем, не очень подходящее

для разного рода встреч и кон-
цертов.

Обновленный кинотеатр будет
рассчитан на разные категории
зрителей - детей, молодежь, лю-
дей среднего возраста и пенсио-
неров. Соответственно и про-
грамма показа кино формирует-
ся с учетом запросов и интере-
сов посетителей. Цены на сеан-
сы тоже планируют сделать дос-
тупными, прежде всего для де-
тей и пожилых людей.

К новому году неподалеку от
«Бреста» откроется торговый
центр «Ельнинский», который
станет вторым после кинотеатра
подарком властей района Кунце-
во жителям столицы к новогод-
ним праздникам.

Александр 
АСТАФЬЕВ

Об этом шел обстоятельный
разговор на очередном засе-
дании столичного правитель-

ства. Это был как бы отчет перед мо-
сквичами, которые платят прилич-
ные суммы за воду, газ, электро-
энергию и вправе рассчитывать на
то, что в стужу в их домах будет теп-
ло и светло, а дороги и дворы не уто-
нут в снежных заносах.

Понимая чрезвычайную ответствен-
ность за организацию нормальной зи-
мовки многомиллионного города с ог-
ромным и сложнейшим хозяйством,
правительство столицы с каждым го-
дом наращивает средства на доброт-
ную подготовку к работе в зимних ус-
ловиях всех тепло- и энергоснабжаю-
щих, других предприятий и хозяйств,
от которых зависит комфортное суще-
ствование мегополиса. Это многомил-
лиардные суммы да плюс еще 10 мил-
лиардов рублей, которые выделяются
из бюджета города на 2004 год на по-
крытие разницы в тарифах при оплате
за тепло- и электроэнергию.

Как доложил правительству руко-
водитель Департамента топливно-
энергетического хозяйства города

Москвы Михаил Лапир, несмотря на
то что подготовка к зиме началась
только во второй половине мая, так
как месяц был холодным и все хозяй-
ство продолжало работать, заплани-
рованные организационно-техниче-
ские мероприятия к началу отопи-
тельного сезона полностью выполне-
ны. Осуществлен профилактический
ремонт на всех тепловых станциях,
приведены в полное рабочее состоя-
ние 6700 километров тепловых сетей,
осуществлены все другие работы для
бесперебойного снабжения москви-
чей теплом и электроэнергией.

Руководитель Департамента жи-
лищно-коммунального хозяйства и
благоустройства города Москвы Ни-
колай Павлов сообщил, что в целом
подготовка хозяйства к зиме была
завершена к 1 сентября, оформлены
приемные паспорта на жилые дома,
открыты около 700 тепловых пунк-
тов, 260 домов покрыты новыми вен-
тилирующимися кровлями, которые
значительно надежнее обычных и
служат в несколько раз дольше. Го-
това к работе снегоуборочная техни-
ка, в том числе и малогабаритная для

уборки дворовых территорий. В хра-
нилища заложено необходимое ко-
личество противогололедных реаген-
тов, приняты другие необходимые
меры к нормальной зимовке ЖКХ.
Н. Павлов подчеркнул, что лучше,
чем в прошлом году, удалось выпол-
нить работы благодаря поддержке
столичного правительства, которое в
этом году выделило комплексу
средств на 10 процентов больше.

Особое внимание правительство
уделило приведению в полную го-
товность всех аварийно-спасатель-
ных служб, обеспечению их техни-
кой и материалами. Опасность не-
штатных ситуаций сохраняется, по-
тому что, по данным депутата город-
ской Думы Игоря Антонова, из двух с
половиной тысяч километров трубо-
проводов высокого давления около
400 километров полностью вырабо-
тали свой ресурс. А рвани такая тру-
ба диаметром 500 миллиметров, в
один миг сотни домов останутся без
тепла и последствия катастрофы бу-
дут в квадрате и даже в кубе, если не
устранить аварию буквально за не-
сколько часов.

На заседании правительства под-
нимались и многие другие острые
проблемы городского хозяйства, ко-
торые просто нельзя откладывать,
потому что отсрочка может вызвать
самые неблагоприятные последст-
вия для тысяч москвичей.

Одна из таких проблем - ведомст-
венные жилые дома, где тысячи мо-
сквичей оказались в заложниках: за
воду, газ, свет платят, а в любую ми-
нуту в морозы могут остаться без
света и тепла, потому что их ведомст-
ва своевременно и полностью не рас-
плачиваются за услуги и дома посто-
янно находятся под угрозой отключе-
ния от тепло- и энергоснабжения. Го-
род готов взять на свой баланс эти
дома и уже 700 из них взял, но с дру-
гими 1,5 тысячи строений вопрос не
решается: ведомства и в муниципаль-
ную собственность их не отдают, и
жителям не обеспечивают нормаль-
ных условий для проживания. Прави-
тельство сочло такое издевательство
над москвичами, обитающими в не-
сносных условиях, уголовно наказуе-
мыми действиями руководителей со-
ответствующих министерств и ве-
домств и обратилось к прокурору Мо-
сквы с просьбой принять по этим фа-
ктам неотложные правовые меры. Ре-
шено также обратиться к Правитель-
ству РФ с предложением привлечь к
административной ответственности
безответственных руководителей ми-
нистерств и ведомств, бросивших жи-
телей подведомственных домов на
произвол судьбы.

В
 О

К
Р
У
Г
А
Х
 И

 Р
А
Й

О
Н

А
Х

6
МОСКВА - ОДНА ИЗ САМЫХ 
СЕВЕРНЫХ СТОЛИЦ МИРА. 
ЭТО ТРЕБУЕТ ОТ КОММУНАЛЬНЫХ СЛУЖБ
ОСОБО ТЩАТЕЛЬНОЙ ПОДГОТОВКИ К ЗИМЕ

люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Cегодняшние мальчиш-
ки и девчонки - школь-
ники завтра придут на

смену нам. На их плечи ля-
жет груз всех житейских
проблем начиная с дворо-
вых территорий районов и
округов и вплоть до обще-
государственных. Выдер-
жат ли эти плечи, хватит ли
у подрастающего поколе-
ния ума, сил, энергии, пси-
хологической стойкости,
чтобы преодолевать неиз-

бежные трудности и продвигаться вперед по цивилизо-
ванному пути? Это вопрос вопросов, без решения кото-
рого будущее нашего общества весьма призрачно.

А где оно начинается, это будущее? Конечно же, за
партой, в школе.

Именно здесь у мальчишек и девчонок проклевыва-
ются природные умственные способности, формиру-
ются морально-этические устои. Но как это ни баналь-
но, на первом месте стоит самое важное - физическое
здоровье детей-школьников, ибо только в здоровом
теле может быть здоровый дух.

Сегодня вошел в моду расхожий лозунг: здравствуй,
школа, прощай, здоровье! В некоторых средствах мас-
совой информации муссируются слухи о том, что в Рос-
сии чуть ли не все дети больные и у нее нет никакого бу-
дущего. Это далеко не соответствует действительности,
хотя здоровье подрастающего поколения не может не
вызывать тревоги, беспокойства. Как показали исследо-
вания, проведенные органами здравоохранения города
Москвы, десять процентов маленьких москвичей и мо-
сквичек, приходящих в первый класс, уже имеют те или
иные заболевания, к 14 годам этот процент увеличива-
ется до двадцати, а на выпускной бал приходят не сов-
сем здоровыми уже тридцать процентов юношей и де-
вушек. Корни этих заболеваний - в самом начале жизни
ребенка, в общей социально-экономической, экологи-
ческой атмосфере нашего сегодняшнего бытия. Решить
проблему оздоровления подрастающего поколения
можно только на общем государственном уровне.

На собственном опыте в своем административном ок-
руге мы убедились, что при желании и активных совмест-
ных действиях органов исполнительной власти, образова-
ния, здравоохранения, педагогических коллективов об-
щеобразовательных школ можно реально оказать по-
мощь детям в поправке здоровья, предупреждать заболе-
вания. Два года назад мы начали проводить в округе экс-
перимент, в основе которого заложена идея: тесное еди-
нение образовательного и оздоровительного процессов. 

Во всех двенадцати районах округа были определены
общеобразовательные школы для проведения экспери-
мента по укреплению здоровья детей. Мы отчетливо пони-
мали, что без создания соответствующих социально-бы-
товых условий идею реализовать не удастся. Совместно с
окружным управлением образования изыскали бюджет-
ные средства (а это за два года 70 миллионов рублей) на
закупку современной школьной мебели, спортивного ин-
вентаря, оборудования пищеблоков, воздухоочиститель-
ных приборов в классах, на двухразовое - завтраки и обе-
ды - горячее питание учащихся с первого по одиннадца-
тый класс. Несмотря на дефицит медицинских кадров, су-
мели обеспечить все экспериментальные школы округа
необходимым медицинским персоналом. 

Программы обучения в экспериментальных школах
включают в себя пять основных компонентов: общеоб-
разовательный, социально-психологический, медицин-
ский, физкультурно-оздоровительный, комплексное
разностороннее питание. Какой бы предмет ребята ни
изучали - математику, физику, химию, биологию, все
они в той или иной мере увязываются с самым главным
- здоровьем человека, от которого зависит все осталь-
ное в этой жизни. Очень важно, что школьники вовле-
каются в активное творчество, готовят рефераты о пре-
имуществах здорового образа жизни, который проти-
востоит влечению к алкоголю, наркотикам, табаку.

Самое современное медицинское оборудование, ко-
торым оснащены школьные медпункты, позволяет си-
стемно и глубоко обследовать школьников, предотвра-
щать, приостанавливать и излечивать болезни. 

Скажу о конкретном результате нашей работы на этом
направлении за два года: заболеваемость у детей в этих
школах снизилась на 20 процентов, обращение в поли-
клиники сократилось в полтора раза, около 80 процентов
школьников, ранее пользовавшихся очками, обходятся
сегодня без них. Стало меньше нервных срывов, ребята
стали внимательнее, дружелюбнее друг к другу. В два с
половиной раза сократилось число детей, стоящих на
учете в комиссиях по делам несовершеннолетних.

В общем эксперимент удался, и он был одобрен на
недавнем заседании столичного правительства. Теперь
главная задача - перенести наработанный живой опыт
во все общеобразовательные школы, войти в более
тесные контакты с родителями и совместно  содейст-
вовать здоровому образу жизни детей, их психологи-
ческому и нравственному воспитанию.

Валерий ВИНОГРАДОВ,
префект Юго-Западного 
административного округа

КОГДА ШКОЛА 
И УЧИТ, И ЛЕЧИТ
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Москва - одна из самых северных столиц мира, и это географическое
условие осложняет деятельность всего городского хозяйства в зимних
условиях, требует от всех коммунальных служб особо тщательной, от-
ветственной подготовки к снежной морозной поре. Прошлую зиму Мо-
сква пережила в целом нормально, без особых ЧП. А как город подго-
товился к зиме наступающей? 

РЫНКИ ПЕРЕЖИВАЮТ
РЕНЕССАНС

ЗИМА ПРОВЕРИТ ГОТОВНОСТЬ

Это не грязное, забитое
контейнерами и ларь-
ками место, а совре-

менное, стильное здание,
скорее напоминающее тор-
говый супермаркет с уютны-
ми кафе, автопарковкой...
Но, возможно, приемлемые
цены тут долго не задержат-
ся. Ведь Бутырскому рынку -
теперь, простите, торговому
центру - в его нынешнем ви-
де чуть более полугода. Да-
леко не все, даже из его по-
стоянных покупателей, зна-
ют, что он-таки открылся по-
сле нескольких лет капи-
тальной реконструкции. А
когда покупателей станет
больше, то увеличатся соот-
ветственно и цены. Хотя не
исключено и другое разви-
тие событий - больше станет
вполне приличных рынков.

Во всяком случае в префе-
ктуре Северного округа при-

нято решение: к 2007 году все
рынки, находящиеся на его
территории, за исключением
вещевого «Красная река»,
превратить в торговые цент-
ры и  комплексы. По словам
заместителя префекта по по-
требительскому рынку Игоря
Полевого, цивилизованная
торговля на рынках должна
стать не чем-то исключитель-
ным, присущим лишь некото-
рым комплексам, а необходи-
мым условием существова-
ния  всех таких структур.

В самое ближайшее время
серьезные изменения должны
произойти на семи рынках.
Уже выведены контейнеры с
«Продовольственной ярмар-
ки» (район Аэропорт), «Ново-
го созидания» (район Ховри-
но), «Старта» (Хорошевский
район), с «Анастасии» (Голо-
винский район), «Дмитров-
ского двора» (Дмитровский

район). На очереди рынки Ти-
мирязевского района  «ТИАС»
и «Северный», а также «Сло-
бода», что в Западном Дегу-
нине. На стадии завершения
реконструкции находятся еще
четыре рынка. Так, «Гладиа-
тор», расположенный в рай-
оне Ховрино, должен от-
крыться в четвертом квартале
2003 года, «Красная река»
(Дмитровский район) - во вто-
ром квартале 2005 года. Идут
подготовительные проектные
работы для проведения пол-
номасштабной реконструкции
в отношении рынков «Слобо-
да», «Северный», «Ленин-
градский» и «Коптевский».
Некоторые рынки будут выве-
дены с территории спортив-
ных сооружений. В общем, ес-
ли качество товаров, продава-
емых на самых престижных
площадках, по-прежнему вы-
зывает серьезные сомнения,
то с определенностью сегодня
можно говорить о другом: ры-
ночная торговля с такими зна-
комыми до отвращения дета-
лями вроде разбитых, гряз-
ных прилавков уходит из сто-
лицы в прошлое. 

Наталья КУЗИНА

Посетить сейчас Бутырский рынок
очень приятно. Купить здесь можно
все, что душа пожелает, как, впрочем,
и везде. Цены - привычные. Однако не-
привычен вид рынка.

9 октября в детской школе ис-
кусств им. Балакирева состоялся
общегородской семинар на тему:
«Взаимодействие пунктов обще-
ственного доступа в сеть Интер-
нет и провайдеров домовых сетей
в рамках городской целевой про-
граммы «Электронная Москва». 

ИНТЕРНЕТИЗАЦИЯ
ВСЕЙ МОСКВЫ
Семинар проводился для руководителей интер-

нет-кафе и провайдеров домовых сетей. Бы-
ли рассмотрены актуальные вопросы созда-

ния и четкой работы интернет-кафе и домовых се-
тей. Обсуждались новые возможности Интернета в
получении и использовании информации. Большое
внимание было уделено созданию и использова-
нию детских обучающих и развивающих программ.

На пленарном заседании семинара выступил пре-
фект ЮВАО Владимир Зотов. Он, в частности, отме-
тил, что семинар имеет большое значение для всей
Москвы, поскольку развитая телекоммуникационная
инфраструктура становится условием, определяющим
конкурентоспособность национальной экономики.

В рамках семинара состоялось открытие интел-
лект-центра в школе им. Балакирева и презентация
книги «Если бы я был главой управы», в которую
вошли размышления молодежи ЮВАО на эту тему.
Префект лично поздравил победителей конкурса на
лучшее эссе «Если бы я был главой управы» и вру-
чил им книги со своими автографами.

Игорь ЯСЮКОВ

В известном киноте-
атре «Брест», рас-
положенном на за-
паде столицы, пол-
ным ходом идет ре-
конструкция. 

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ «БРЕСТА»
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